
 
 
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 

CÂMARA TÉCNICA DO FUNDO DE INVESTIMENTOS EM RECURSOS HÍDRICOS – 
CTFRH 

ATA DA 11ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 

Ao nono dia do mês de agosto de dois mil e dezoito, na Av. Borges de Medeiros, nº 1 

261, 15º Andar, Auditório - SEMA Porto Alegre, às quatorze horas, ocorreu à décima 2 

primeira reunião extraordinária da câmara técnica do fundo de recursos hídricos – 3 

CTFRH. Membros Presentes: Claudir Luiz Alves – Comitê Passo Fundo; Sérgio Cardoso 4 

– Comitê Gravataí; Mário Damé - Comitê Baixo Jacuí; Sandro Hansen - Comitê Cai; 5 

Eldo Costa – Comitê Santa Maria; Christian Linck da Luz – Comitê Mampituba; Renato 6 

Zenker – Comitê Camaquã; André Oliveira – Comitê Mirim São Gonçalo; Patrícia 7 

Moreira Cardoso – SEMA/FRH/CRH; Nelson Pereira Stuart – SOP; Ricardo Nuncio – 8 

SDR; Júlio Cesar Porciúncula – SEAPI; Vitor Hugo Cordeiro e Mauricio Vieira Flores – 9 

Comando Ambiental SSP/Comando Ambiental; Thais Pivatto – FEPAM; Alexandre 10 

Swarowsky – Comitê Vacacai e Vacacai Mirim. Demais membros: Leda Famer – 11 

Comitê Litoral Médio; Gabriel Nunes Dos Santos – SDR; Gabriel Frota – CRH/SEMA. 12 

Item 1. Atualização do Plano de Aplicação do FRH/RS para o exercício orçamentário 13 

2018: Patrícia Cardoso faz breve relato sobre a alteração proposta, colocando que a 14 

solicitação se dá pela necessidade da digitalização de diversos processos do CRH e 15 

DRH. Coloca também que a outra demanda de alteração é para a aquisição de uma 16 

antena de recepção de dados, visando o aprimoramento da obtenção de dados por 17 

parte da Sala de Situação. Faz breve relato sobre como será operado este 18 

equipamento e a obtenção de dados por parte da Sala de Situação. Após debates e 19 

esclarecimentos, o Presidente coloca a proposta de atualização em regime de votação. 20 

Aprovado com a ressalva de que o TR seja aprimorado e apresentado na CTFRH para 21 

conhecimento na próxima reunião. Item 2. Apresentação do Plano de Aplicação do 22 

FRH/RS para o exercício orçamentário 2019: Patrícia Cardoso faz breve relato sobre a 23 

redução do teto orçamentário para 2019. Após, faz apresentação do orçamento da 24 

SEMA. Após esclarecimentos a proposta da SEMA foi aprovada com ressalvas na parte 25 

do SOL, pois há o entendimento que esta demanda pode receber recursos do FEMA. 26 

Acordado que na próxima reunião esta questão será debatida, trazendo informações 27 

sobre o FEMA que serão solicitadas aos representantes dos Comitês no CONSEMA. Cel. 28 

Vitor Hugo faz breve relato sobre as demandas do Comando Ambiental. Ricardo 29 

Núncio relata o histórico do acesso aos recursos do FRH por parte da SDR. Após breves 30 

debates, aprovou-se o orçamento da SDR com ressalvas, necessitando a SDR fazer 31 

apresentação do projeto consolidado de recuperação de nascentes na próxima 32 

reunião. Nelson Stuart apresenta as demandas da SOP. Os membros da CTFRH 33 

solicitam esclarecimentos quanto o andamento do Plano Estadual de Saneamento. 34 

Claudir Alves, que faz parte do grupo técnico do Plano, faz breve relato colocando que 35 

o Grupo Técnico de acompanhamento do Plano Estadual de Saneamento está 36 

solicitando complementações de alguns estudos e a empresa contratada não atendeu 37 

estas demandas e, portanto, o Plano está estagnado no momento. Coloca que se 38 

compromete de encaminhar os documentos sobre o plano para todos os membros da 39 

CTFRH. Susana apresenta as demandas da SEAPI. Após debates e esclarecimentos, o 40 

Presidente coloca a proposta de orçamento em regime de votação. Aprovado por 41 

unanimidade com as ressalvas supracitadas. Item 3. Assuntos Gerais: Christian Linck 42 

da Luz, representante do Comitê Mampituba, solicitou a Patrícia, Secretária Executiva 43 
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do FRHRS, que seja enviado uma cópia do email e/ou ofício que foi enviado para CAGE 44 

questionando sobre uma possível autorização na produção de Audiovisual, tendo em 45 

vista que o Plano de Trabalho do Comitê Mampituba e possivelmente de vários outros 46 

comitês, preveem a execução desta rubrica e neste caso, nem sequer seria necessário 47 

solicitar autorização para CAGE. Mario Damé, representante do Comitê Baixo Jacuí, 48 

solicita uma relação das sedes da PATRAM, por bacia, que receberam as novas 49 

caminhonetes adquiridas com recursos do FRH. Coloca também que os representantes 50 

do FGC no Fórum Nacional de Comitês não tem recursos previstos para estas 51 

atividades de representação. Patrícia Cardoso coloca que, para estas atividades, pode-52 

se estudar a possibilidade de utilizar o PROCOMITÊS. Com nada mais havendo a tratar, 53 

a reunião se deu por encerrada. Término da Reunião: 17h. 54 


